

ABSTRAK

Cahaya Camelia. NIM. 19010301025454. *Implementasi Program FKUB Kabupaten Tanah Laut dalam Merealisasikan Hubungan Harmonis Antar Umat Beragama.* Pembimbing I: Rahmadi, S.Ag, M.Pd.I dan Pembimbing II: Husnul Khotimah, M.Ag pada Program Studi Studi Agama-Agama Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

Kata Kunci: FKUB, Implementasi Program, Hubungan Harmonis

Implementasi program FKUB Kabupaten Tanah Laut mengantarkan beragam kegiatan dalam merealisasikan hubungan harmonis antar umat beragama. Perencanaan, pelaksanaan, serta evaluasi terperinci digeluti untuk mencapai suatu tujuan. Persoalan kerukunan bukan hanya menjadi wacana atau agenda rutin bangsa melainkan telah memuncak pada kebutuhan mutlak keberlangsungan bangsa Indonesia. Perkembangan pola pikir masyarakat dan respon negatif seringkali mempengaruhi sudut pandang terhadap agama. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Implementasi Program FKUB kabupaten Tanah Laut dalam merealisasikan hubungan harmonis antar umat beragama dan untuk mengetahui Faktor pendukung dan penghambat FKUB kabupaten Tanah Laut dalam merealisasikan hubungan harmonis antar umat beragama.

Penelitian ini berbentuk penelitian lapangan dan bersifat deskriptif kualitatif dengan menggunakan pendekatan sosiologi agama. Adapun subjek yang menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah Anggota aktif FKUB Kabupaten Tanah Laut, Tokoh Agama, Tokoh Masyarakat, Kapolres Kabupaten Tanah Laut. Untuk teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik observasi partisipatif, wawancara semi terstruktur, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan adalah Analisis Interaktif Tunggal.

Hasil penelitian ini memperlihatkan bahwa Program FKUB Kabupaten Tanah Laut memiliki kriteria program harian, bulanan, tahunan. Program yang dilaksanakan diantaranya adalah, Rapat rutin pengurus organisasi, Konsolidasi FKUB dan Pembinaan FKUB Kecamatan, Administratif rekomendasi pendirian rumah ibadah, Pembinaan kerukunan umat beragama bagi tokoh agama dan masyarakat dan aparat desa se-Kabupaten Tanah Laut, Pembinaan kerukunan umat beragama bagi pelajar dan mahasiswa, Dialog dan silaturahmi aktor kerukunan umat beragama, Pembinaan dan pengokohan desa kerukunan, Program yang berpengaruh pada implementasi adalah Sosialisasi regulasi kehidupan dan kerukunan umat beragama, Kegiatan sektoral, Kegiatan perkemahan pemuda lintas iman, Kegiatan pembelajaran kerukunan umat beragama ke-luar daerah, Penyelesaian konflik antar umat beragama. Faktor penghambat FKUB adalah kurangnya informasi tentang Surat Keputusan Menteri Bersama tentang pendirian rumah ibadah.